

ALERTE

35 fédérations et associations nationales
Des collectifs inter-associatifs locaux
de lutte contre la pauvreté et l'exclusion

Paris, le 6 novembre 2024

Communiqué de presse

Éradiquer la pauvreté c'est possible !

30^e anniversaire du Collectif ALERTE le 22 novembre au Conseil économique social et environnemental

« 30 ans de lutte contre la pauvreté, 5 ans pour l'éradiquer... » Tel est le fil rouge de l'événement organisé par les 35 associations de solidarité réunies au sein d'ALERTE le 22 novembre prochain dans l'hémicycle du Conseil économique social et environnemental (CESE) à l'occasion des 30 ans du Collectif. Avec, en point d'orgue, le lancement d'une initiative inédite pour l'éradication de la grande pauvreté en France.

30 ans après la création du Collectif ALERTE, plus de 9 millions de personnes sont aujourd'hui en situation de pauvreté en France. Le combat de nos associations pour le respect du droit à la dignité de chacune et chacun, inscrit dans notre Constitution, demeure donc plus que jamais d'actualité. De plus, comme le montre [l'étude que nous venons de publier](#), la pauvreté a un coût pour l'économie et les finances publiques, évalué à 0,5 % du PIB et 119 milliards d'euros.

L'événement organisé le 22 novembre au CESE, à l'occasion du 30^e anniversaire d'ALERTE, sera notamment l'occasion de partager un diagnostic sur les nouvelles frontières de la pauvreté, construit avec les 35 membres du Collectif, les partenaires sociaux, des chercheurs ainsi que des personnes concernées par la précarité.

« Grande Cause Nationale 1994 », la création du Collectif avait permis l'adoption de la loi d'orientation contre l'exclusion en 1998. Pour faire face aux nouveaux défis et en conclusion de ce temps fort de débats, de témoignages et d'interpellations, ALERTE lancera un appel collectif à une loi de programmation de l'éradication de la grande pauvreté.

*De nombreuses personnalités interviendront, parmi lesquelles : **Thierry Beaudet** président du CESE, **Claire Hédon** Défenseure des droits, **Marylise Léon** secrétaire générale de la CFDT, **Michaël Zemmour** économiste, **Bruno Bernard** président de la Métropole de Lyon, **Stéphane Junique** président du Groupe VYV, **Anne Rubinstein** déléguée interministérielle à la prévention et à la lutte contre la pauvreté, **Nicolas Grivel**, directeur général de la CNAF, **Marie-Aleth Gard** présidente de ATD Quart monde, **Christophe Robert** délégué général de la Fondation Abbé Pierre, **Lou-Jayne Hamida** vice-présidente de la Fédération des acteurs de la solidarité, **Anne Généau**, présidente des Petits Frères des Pauvres, **Pascale Ribes**, présidente de APF France handicap, **Didier Duriez**, président du Secours Catholique, **Noam Leandri** président du Collectif ALERTE, **Nathalie Latour**, directrice générale de la Fédération des acteurs de la solidarité, **Jérôme Voiturier**, directeur général de l'Uniopss...*

À travers cet événement, le Collectif ALERTE entend appeler les pouvoirs publics, et plus largement l'ensemble des citoyens, à un ressaut de solidarité dans une période où nos valeurs, en particulier la fraternité, sont en déclin.

L'entrée est gratuite, sur inscription.

Programme complet et lien d'inscription : <https://my.weezevent.com/30-ans-du-collectif-alerte>

Contacts presse :

Uniopss/ALERTE : Valérie Mercadal - 01 53 36 35 06 / 07 – vmercadal@uniopss.asso.fr

Uniopss/ALERTE : Charlotte Penot – 01 53 36 35 09 – cpenot@uniopss.asso.fr